
  
ACTA DE SESIÓN 

DE LA JUNTA MUNICIPAL DE DISTRITO SUR

REFERENCIA: JMD_SUR 05/24
SESIÓN: ORDINARIA
FECHA: 06/11/2024
HORA INICIO: 19:35
LUGAR: CCM Arrabal del Sur

Acta de los acuerdos adoptados por la Junta Municipal de Distrito Sur, en sesión de carácter 
ordinario  de  constitución  celebrada,  en  convocatoria  única,  el  06  de  noviembre  de  2024,  bajo  la 
Presidencia de D. Bernardo Jordano de la Torre y la asistencia de la titular de la Secretaría de este 
órgano, Dª. Sonia Rosas Rodríguez. 

A  la  sesión  referenciada  asistieron  los/as  vocales  que  a  continuación  se  relacionan  cuyo 
nombramiento para formar parte de la Junta Municipal de Distrito Sur se realizó mediante decreto de 
Alcaldía número 2024/365 de 15 de enero de dos mil veinte cuatro.

I.- RELACIÓN DE ASISTENTES

Por el Consejo de Distrito Sur:

• M.ª Dolores Damián Muñoz, Titular Consejo de Distrito. 
• Juan Moreno Matas, Titular Consejo de Distrito. 
• Manuel Sierra López, Titular Consejo de Distrito. 
• Emilia Murillo Guerra, Titular Consejo de Distrito

Por los Grupos Políticos Municipales:

• Vicente Martin Tamayo, Titular Grupo Municipal PP.
• Rafael García Mesa, Titular Grupo Municipal PSOE.
• Antonio de la Rosa Pareja, Titular Grupo Municipal HACEMOS CÓRDOBA.

Invitados por la Presidencia a la sesión: 

• Jose Carlos Ruiz Morales, Concejal del Grupo Municipal Hacemos Córdoba.
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Invitados por la Presidencia para el desarrollo del segundo punto del orden del día:

• D. Miguel Ruiz Madruga, Delegado de Infraestructuras y Participación Ciudadana.

II.- ORDEN DEL DÍA

1. Aprobación, si procede, del borrador del acta de la sesión ordinaria del 18 de junio de 2024.

2. Invitación  a  Delegado  de  Participación  Ciudadana  e  Infraestructuras,  D.  Miguel  Ruiz 
Madruga para informar acerca de los proyectos de inversión previstos en el distrito y otros 
asuntos de interés en el área de Participación Ciudadana.

3. Información acerca del proceso de renovación de órganos de Participación Ciudadana 2024.

4. Información de la Presidencia.

5. Urgencias

6. Ruegos y preguntas.

III.- DESARROLLO DE LA SESIÓN

Comprobada por la Secretaría la existencia del  quorum necesario para la celebración de esta 
sesión, la Presidencia abre la misma:

1. - Aprobación, si procede, del borrador del acta de la sesión ordinaria del 18 de junio de 2024.
 
ACUERDO Nº. 49/24: La JMD Sur aprueba por unanimidad de los/as miembros presentes el borrador 
del acta de la sesión ordinaria del pasado dieciocho de junio de dos mil veinticuatro. 

2.-   Invitación  al  Delegado  de  Participación  Ciudadana  e  Infraestructuras,  D.  Miguel  Ruiz 
Madruga para informar acerca de los proyectos de inversión previstos en el  distrito y otros 
asuntos de interés en el área de Participación Ciudadana. 

Se  da  la  bienvenida  por  parte  del  Presidente  de  la  Junta  Municipal  de  Distrito  al  Delegado  de 
Infraestructuras, D. Miguel Ruiz Madruga. Comienza su intervención explicando la situación general 
de algunos servicios de la Delegación de Infraestructuras en los que es necesaria la incorporación de 
efectivos. Respecto al estado general de las infraestructuras en el distrito Sur considera que no es el  
peor  distrito  en  estos  momentos.  En  febrero  entran  5  electricistas  e  intentarán  ponerse  al  día  en 
alumbrado público. En algunas ocasiones han entrado más de 5 o 6 veces las incidencias que se tienen 
en la ciudad. Se pueden justificar las necesidades. Con respecto al Plan de Asfalto tiene una dotación 
de 3,000.000 de euros para el próximo año. Se incluye en Av. Cádiz, Plaza de Santa Teresa y Calle 
Huelva o Ronda.
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Sobre el Plan Integral informa que no tienen en estos momentos capacidad para desarrollar un plan de 
este tipo, sería necesario incluir más recursos de los que hay en estos momentos, para las necesidades  
detectadas. Con respecto a los barrios de regeneración urbana se ha incluido el barrio Guadalquivir 
dentro del proyecto EDIL. Con respecto al Plan Director de arbolado se ha aumentado en 4,000.000 de 
euros la contratación. Garantiza 2.000 árboles al año. Se está trabajando en la planificación en este 
mandato, atendiendo al plan director de arbolado. También se están tomando referencias en los aires de  
los edificios para planificar la reposición. 

Se cede la palabra  Mariló Damian que pregunta ¿cuándo empiezan a plantar los alcorques? Se le  
responde por parte del Delegado que desde el mes de noviembre a marzo.

Toma  la  palabra  Rafael  García  que  en  referencia  a  un  comentario  anterior  del  Delegado  de 
Infraestructuras solicita que conste en acta que el Sr. Madruga ha manifestado que no volverá a votar a 
favor de un plan integral. El Sr. García manifiesta que estamos en uno de los barrios más pobres de 
Andalucía y solicita que se inviertan los 180,000.000 de euros que hay sin ejecutar de gasto.

Mariló Damián quiere que conste en acta que hace un mes se estaba hablando de un Plan integral de  
Alcázar Viejo.

Antonio de la Rosa pregunta acerca del  Paseo de San Julián,  ¿se ha adjudicado la luminaria y la 
jardinería?¿cuando empiezan las obras?.

Se le responde por parte del Delegado de Infraestructuras que en el día de hoy se ha realizado la 
adjudicación definitiva. La jardinería se adjudicará un poco más adelante. En la calle Rey Don Pelayo 
es  necesario  unir  los  dos  proyectos  que  son  necesarios  para  hacer  los  arreglos,  es  decir  el  de  
Infraestructuras y los de EMACSA. Según las Ordenanzas Municipales los gastos los deben pagar los 
propietarios, es necesario buscar la formula para poder financiarlo por parte del Ayuntamiento y no los 
vecinos.
La semana que viene se integrarán más calles que se pondrán en contacto con los vecinos para meterlas  
dentro del proyecto EDIL

Antonio de la Rosa pregunta acerca del tipo de poda que se está realizando. El Delegado contesta que 
responde a un tipo de organización interna respecto a los podadores que tiene la Delegación.

Rafael Gacía manifiesta que es la empresa Atende la que realiza las podas en el distrito SUR y que a él  
le han manifestado que son instrucciones de los responsables de la ejecución de esta contratación 
dentro de la empresa. Se solicita que se pida por escrito a SADECO el calendario de recogida de 
naranjas y a Infraestructuras el calendario de poda.
 
Toma la palabra Juan Moreno, que acerca de la calle Rey Don Pelayo y acera de San Julian solicita  
saber cuando se le puede decir a los vecinos/as que se va a arreglar. Se le responde por parte del 
Delegado que no se sabe la fecha concreta.

Por otra parte,  Juan Moreno solicita  información sobre el  Parque Infantil  que hay en Avenida de 
Diputación, a la espalda de la acera de San Julian. Se le responde que está metido en una subvención de 
Diputación para remodelarlo todo. Juan Moreno solicita al Presidente de esta Junta Municipal que 
cuando vengan los invitados traigan los informes oportunos por escrito, no sólo verbalmente.
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El Delegado de Infraestructuras informa que hay una subida en el contrato de suministros de 4,100.000 
euros. Por parte de José Carlos Ruiz, Concejal de Hacemos Córdoba,  se manifiesta que ha habido un  
descenso del 21% en la partida presupuesto de luminaria. Se le responde por parte del Delegado que  
eso ha sido en la partida general debido al descenso en el gasto general de suministro.

3.- Información de la Presidencia.

No hay información de la Presidencia.

4.- Urgencias.

No hay urgencias.

5.- Ruegos y preguntas.

RUEGO Nº. 50/24: El Sr. Rafael García Mesa del grupo municipal PSOE ruega que se coloquen vallas 
de protección en la avenida de Cádiz desde el semáforo del ambulatorio hasta el semáforo que hay en 
el supermercado Lidl junto al parque infantil.

RUEGO Nº. 51/24: El Sr.  Rafael García Mesa del grupo municipal PSOE ruega que se actualice la 
página de Participación Ciudadana en su perfil de actas de la JMD.

RUEGO Nº. 52/24:  El Sr.  Rafael García Mesa del grupo municipal PSOE ruega información sobre el 
uso del campo de San Eulogio y de las instalaciones deportivas del distrito Sur, tanto gimnasios o 
campus de fútbol así como de cuanto dinero se ha asignado en el presupuesto de 2025.

RUEGO Nº. 53/24: El Sr.  Rafael García Mesa del grupo municipal PSOE, ruego que en el plazo de 
tres meses se convoque una mesa de trabajo de seguridad ciudadana y que se convoque la Municipal de 
Seguridad Local para el distrito Sur.

RUEGO Nº. 54/24: El Sr. Juan Moreno Matas, como representante titular del Consejo de Distrito Sur 
solicita información en cuanto a la escalera situada en la acera de la calle Luis Braille. Esta situación es  
una barrera arquitectónica importante en esta calle. Pregunta: ¿Qué solución tiene prevista el Área de 
Movilidad  para  solucionar  esta  barrera  arquitectónica  y  para  cuándo?¿Para  cuándo  está  previsto 
potenciar los carriles bici situados a ambos lados del puente de San Rafael, compromiso contraído por 
el anterior presidente de Urbanismo, Salvador Fuentes?

RUEGO Nº. 55/24:  El Sr. Manuel Sierra López solicita que se adecenten los bancos o mobiliario 
urbano para descansar de las diferentes avenidas como la Avda. De Cádiz, Avda. Granada, etc,..sufren 
abandono de mantenimiento como tablas rotas, falta de pintura,etc,..

RUEGO Nº. 56/24:  El Sr.  Rafael García Mesa del grupo municipal PSOE, ruega la colocación de 
pasos para la seguridad de los vecinos en el tramo que va desde la avenida de Cádiz hasta la plaza de  
Andalucía por la alta velocidad de sus vehículos incluso caballitos de motos de gran cilindrada.
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RUEGO Nº. 57/24:  La Sra. Mariló Damián como representante titular del Consejo de Distrito SUR 
solicita detalladamente los presupuestos asignados para 2025 en el distrito Sur por delegaciones, así 
como relación calles asfalto, arreglos, planificación arboleda, calendario poda,..

RUEGO Nº. 58/24:  La Sra. Mariló Damián como representante titular del Consejo de Distrito SUR 
solicita el arreglo del paso de peatones que da al Centro de Mayores Osario Romano, así como el 
arreglo de los bancos de la avenida de Cádiz y de la plaza de la Unidad.

RUEGO Nº. 59/24:  La Sra. Mariló Damián como representante titular del Consejo de Distrito SUR, 
solicita saber lo que se va a hacer con los 180 millones de euros que tiene el Ayuntamiento en el cajón.

RUEGO Nº. 60/24:  La Sra. Mariló Damián como representante titular del Consejo de Distrito SUR, 
recuerda al  IMGEMA los huertos prometidos en el  solar a la espalda del  IES Averroes.  ¿Qué ha  
ocurrido para incumplir la promesa que se hizo antes del verano?¿Por que no se da respuesta por 
escrito?

RUEGO  Nº.  61/24:  El  Sr.  Antonio  de  la  Rosa  Pareja  como  representante  del  Grupo  Municipal 
Hacemos Córdoba, solicita saber si tiene intención la empresa municipal AUCORSA de expedir o 
instalar en el Centro Cívico las tarjetas de Autobus, teniendo en cuenta la edad avanzada de muchos 
vecinos de la zona Sur.

RUEGO  Nº.  62/24:  El  Sr.  Antonio  de  la  Rosa  Pareja  como  representante  del  Grupo  Municipal 
Hacemos  Córdoba,  solicita  saber  desde  cuándo  tiene  conocimiento  el  Ayuntamiento  de  la 
vandalización del busto de Blas Infante sito en la plaza de Andalucía?¿Se va a reparar y cuándo? 
Solicita que además de la reparación se cambie también la bandera andaluza que está en un estado 
lamentable.

RUEGO  Nº.  63/24:  El  Sr.  Antonio  de  la  Rosa  Pareja  como  representante  del  Grupo  Municipal 
Hacemos  Córdoba,  ¿se  ha  estudiado  alguna  medida  para  compatibilizar  el  descanso  de  los/as 
vecinos/as con el uso de espacio de entrada al Centro Cívico?.

RUEGO  Nº.  64/24:  El  Sr.  Antonio  de  la  Rosa  Pareja  como  representante  del  Grupo  Municipal 
Hacemos Córdoba, hace unos meses (en abril) por unanimidad del Pleno se aprobó una moción para  
desarrollar un plan integral en la zona Sur. Hasta la fecha nada se ha hecho, ¿cuándo se va a poner en  
marcha?teniendo en cuenta la situación social y económica del distrito Sur, ¿cuando se va a constituir  
la mesa técnico vecinal que se preveía en dicha moción?.

RUEGO Nº. 65/24:  El Sr. Rafael García Mesa del grupo municipal PSOE, ruego a  la Policía Local la 
retirada de los coches abandonados y el control de patinetes.

RUEGO Nº. 66/24: El Sr. Rafael García Mesa del grupo municipal PSOE, ruega se le informe acerca 
del  dinero destinado en los  presupuestos  del  2025 al  Pabellón de San Eulogio o al  equipamiento 
cultural de Miraflores, y esto fue anunciado a plato y bombo por el señor Bellido.
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RUEGO Nº. 67/24: El Sr. Juan Moreno Matas, como representante titular del Consejo de Distrito Sur 
solicita saber acerca de la situación de Acera de San Julián, ¿para cuando está prevista la definitiva 
adjudicación de la obra? ¿y la finalización de la misma?.
También acerca de la Calle Rey Don Pelayo, ¿que previsiones se tienen y qué información podemos 
trasladar a los vecin@s?.Por último acerca del Parque situado en la Avd. de la Diputación, juegos 
obsoletos, pavimento en muy mal estado y problemas de accesibilidad.

No habiendo más asuntos que tratar, siendo las 21:25 horas del día arriba señalado, se da por 
finalizada esta sesión, de lo que como secretaria doy fe.

DILIGENCIA:

Para hacer constar que el presente acta ha quedado extendido entre los folios con los números 
18 a 24 de este libro de Actas.

Córdoba, fechado y firmado electrónicamente

La Secretaria  de la JMD Sur

Fdo.- Sonia Rosas Rodríguez

Vº. Bº.
El Presidente
 de la JMD Sur

Fdo.- Bernardo Jordano de la Torre
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